

CUENTA PUBLICA AÑO 2022

Marzo, 2023

1. Introducción

Un saludo cariñoso a todos los integrantes de la comunidad educativa del Colegio Ascensión Nicol, en especial al directorio de la Fundación presidido por la Hermana Eneida Galarce, a la comunidad religiosa de las Hermanas Dominicas Misioneras del Rosario que trabajan y animan pastoralmente nuestro colegio. Un saludo a las profesoras y profesores, a las asistentes de la educación y a todos los que colaboran en la tarea educativa. Saludos especiales a la directiva del centro general de PP.AA. Para los padres y apoderados, en especial a las nuevas familias, una cariñosa saludo de bienvenida.

Como cada año corresponde dar a conocer y compartir con ustedes la Cuenta Pública que reseña la vida y las actividades del año 2022. Es una síntesis de los logros y desafíos que nos permite mirar con autocrítica, optimismo y esperanza el nuevo año 2023 que iniciamos.

El año 2022 continuo siendo diferente por la pandemia que nos ha afectado estructuralmente y nos ha enfrentado a situaciones impensadas, como el confinamiento, la suspensión de clases presenciales, tener que asumir clases virtuales, junto con el esfuerzo de hacer clases híbridas de manera de ofrecer presencialidad a nuestra estudiantes.

Durante el año 2022 nos hemos visto presencialmente y esto evidentemente nos enfrentó a nuevos desafíos nacidos por la ausencia al colegio y nuestra tarea de mejores aprendizajes de nuestras estudiantes.

Esta pandemia también ha afectado a nuestras familias, son muchos los integrantes que se han enfermado por el coronavirus, la muerte de familiares, amigos, conocidos.

Para entender mejor la vida de nuestro colegio hemos organizado esta cuenta en cinco ámbitos de gestión:

1. Ámbito de la gestión pedagógica
2. Ámbito de la gestión de liderazgo
3. Ámbito de la gestión de la convivencia escolar
4. Ámbito de la gestión de recursos
5. Ámbito de la gestión pastoral.

1. Gestión Pedagógica

El corazón de nuestra comunidad educativa está puesto en potenciar y desarrollar en nuestras estudiantes **“buenos aprendizajes”**. Toda la gestión pedagógica busca que cada estudiante pueda construir aprendizajes sólidos que le permitan enfrentar los diversos desafíos del conocimiento, preparándose para enfrentar la tarea de la formación superior, en especial en la universidad.

Es deber destacar el trabajo de los docentes en este año 2022. Acompañados cercanamente por la coordinación pedagógica, han sido capaces de asumir la tarea de enseñar remotamente, tarea para todos nueva y casi inesperada. Lo han hecho bien y el resultado final lo ratifica.

Por la contingencia sanitaria se suspendieron las evaluaciones externas del Simce. Veremos más adelante como continúan estas evaluaciones externas.

PAES

El colegio en este año 2022 ha debido enfrentar, por primera vez la preparación del PAES en forma presencial y apoyados por el trabajo del preuniversitario principalmente, consolidando el trabajo educativo-pedagógico a través del Plan de mejoramiento educativo (PME), instrumento de gestión que unifica y potencia todos los esfuerzos para lograr mejores aprendizajes, mejor clima educativo. Durante el año 2022 cada coordinación de asignatura elaboró su plan estratégico, lo implementó, lo adecuó a la contingencia a las clases y evaluó adecuándolo para el año 2022. Este año se ofreció en forma gratuita un preuniversitario a las estudiantes de 4° medio, siendo valorado por papás y estudiantes. La esperanza es que con estos apoyos

puedan ingresar el mayor número de estudiantes que lo deseen a la educación superior.

DIA

Acogiendo la invitación de la Agencia de la Calidad se aplicó el DIA reflejando el proceso de crecimiento que está realizando nuestras estudiantes, en especial el sentir su colegio como ambiente seguro y protegido. Los resultados académicos evidenciaron fortalezas y desafíos en lenguaje y matemáticas. Quedo mucho por hacer.

ACLE

Durante el año 2022 se retomaron estas actividades de libre elección que estuvieron suspendidas por la pandemia. Este año 2022 se ofrecieron academias diversas academias, con buena asistencia y buenos resultados.

Agencia de la calidad

La Agencia de la calidad, institución gubernamental, encargada de velar por la calidad educativa en los colegios, **volvió a clasificarnos en la categoría Medio alto año 2022**, lo que significa que nuestro colegio sigue en un proceso de crecimiento sostenido en los resultados de aprendizaje y en la consecución de clima educativo favorable, señalándonos algunos desafíos que debemos asumir, corregir y potenciar para alcanzar prontamente el nivel alto.

Nos sentimos contentos por estos resultados, pero más aún, nos sentimos comprometidos en seguir mejorando nuestra calidad educativa colocando como único foco a nuestras estudiantes y a sus familias que confían en nuestra propuesta educativa.

Nos alegra comunicar a toda la comunidad que en estos últimos tres años ha bajado el índice de repitencia, el año 2022 en este contexto de pandemia como resultado del esfuerzo conjunto repitieron sólo 5 estudiantes..

Gestión de Liderazgo

Nuestra comunidad educativa consciente de la necesidad de ofrecer siempre una mejor gestión y liderazgo es sus procesos internos, durante el año 2022 movidos por la contingencia debió pensar y gestionar creativamente respuestas y propuestas para acompañar el proceso de aprendizaje de cada estudiante se profundizó el modelo de gestión integral orientado a la participación y responsabilidad de todos los miembros de la comunidad educativa.

Una de las decisiones importantes que tomaron las sostenedoras del Colegio, las Hermanas Dominicanas del Rosario de aumentar un curso más por nivel en enseñanza media. El año 2022 se agregó el segundo medio B.

Durante el año 2022 se intervinieron los patios del colegio, adecuándolos a las nuevas necesidades recreativas de nuestra estudiantes, han quedado muy coloridos y aptos para generar un fuerte clima educativo.

El colegio, desde el año 2018, en comunión con los demás colegios de las Hermanas Misioneras Dominicanas de Rosario forma parte de la Red de colegios latinoamericanos de las religiosas Dominicanas del Rosario, enriqueciéndose de la experiencia y de la interculturalidad de quienes forman parte de esta red. Además de colaborar activamente en la elaboración del PEI y sus proyecciones para los próximos años, se trabajo en común el Manual de roles y Funciones y se implemento en nuestro colegio.

Seguimos participando con entusiasmo en la consolidación y profundización de la identidad de los colegios de esta Red dominicana.

Podemos afirmar con serenidad y sin vanagloria que el equipo directivo y todos los miembros del personal estuvieron a la altura de los nuevos desafíos. Un gracias para todos.

Los recursos SEP han sido utilizados para resolver las innumerables exigencias sanitarias, pedagógicas, de personal y de material mínimo necesario para enfrentar la coyuntura sanitaria.

Los ingresos y egresos del año 2022 fueron gestionados oportunamente y puestos todos la bien común. Se adjunta una tabla explicativa.

Para favorecer una mejor comunicación el colegio implementó la plataforma Papinotas y la plataforma de asistencia online, y ahora integra el libro de clases digital para informar y manejar de menor manera las informaciones de las estudiantes y sus familias.

2. Gestión de la Convivencia escolar

En el ámbito de la convivencia escolar nuestro colegio goza de buen clima educativo en general, no exento de situaciones disciplinarias. Los problemas entre las alumnas son menores y la relación con el personal, profesores, asistentes de la educación, padres y apoderados es la adecuada y oportuna, es respetuosa y fraterna.

Dada la contingencia que nos llevó a enfrentar nuevos desafíos em especial en el ámbito socioemocional, se realizó una jornada con todos los docentes y asistentes de la educación para acordar mejores estrategias de generación de buen clima Educativo, cuidando especialmente el bullying. Con alegría se pudo constatar que durante el año no hubo situaciones complejas de convivencia escolar.

Los integrantes de la coordinación de convivencia escolar participaron en momentos de formación para la convivencia escolar.

6. Gestión de recursos

En el ámbito de la gestión de recursos, el colegio administró las diversas subvenciones asegurando el financiamiento y el adecuado funcionamiento del colegio. Las necesidades son muchas y los recursos escasos. Aun así, se logró cumplir con todos los compromisos financieros contraídos para el año 2022 y poder contar con remanente en caja

Nuestro colegio a partir del 2022 cuenta con climatizadores en todas las salas de clases y lugares del colegio, con ultravioleta que purifica el aire y genera un ambiente más sano y adecuado para las estudiantes.

BALANCE PREIMINAR AÑO 2022 INGRESOS

Ingresos

SUB. FISCAL	929.951.966
SUBVENCION SEP	310.715.675
SUB. FISCAL MANTENIMIENTO	11.184.781
TOTAL INGRESOS AÑO 2022	1.251.852.422
Egresos	
REMUNERACIONES	802.238.354
HON. PROFESIONALES	1.389.383
GASTOS SEP	184.480.418
ELECTRICIDAD	5.860.255
AGUA Y COMBUSTIBLE (GAS)	5.512.780
TELEFONO , INTERNET	1.211.380
GASTO ASEO E HIGIENE COLEGIO	16.951.491
ARRIENDOS	48.000.000
MANTENCION EQUIPOS Y MUEBLES	16.839.625
ASESORIAS VARIAS	21.299.245
GASTOS SECRETARIA	42.440.670
MANTENCION GENERAL	30.262.064
TOTAL EGRESOS AÑO 2020	

7. Gestión del ámbito pastoral

Durante el año 2022, aun considerando la situación sanitaria se realizaron las diversas actividades pastorales del colegio y se recuperó las diversas actividades presenciales, especialmente en la preparación a los sacramentos. La oración permanente, ofreciendo al Padre Dios la vida de cada uno de los miembros de la comunidad educativa, fue particularmente cuidada y realizada a través de RRSS y medios de comunicación internos: web, Papinotas, Instagram, Facebook y YouTube.

Un reconocimiento a todos los que aportaron y enriquecieron la vida pastoral del colegio. La preparación a los sacramentos se realizó en forma remota, y buen número de niñas fue bautizada y realizaron su primera comunión.

Conclusión

Esta cuenta ha recogido algunos de los momentos más importantes de la vida del colegio, quedan otras más que forman parte de la vida cotidiana y que están recogidas en las diversas instancias de la comunidad educativa.

Para el año 2022 tenemos nuevos desafíos, animados por Proyecto Educativo Institucional, carta de navegación de nuestro colegio, de acoger y animar la presencialidad de nuestras estudiantes, volver a clases en el colegio es vital para mejorar los aprendizajes. Seguiremos trabajando para hacer de esta comunidad educativa el mejor espacio para el crecimiento de nuestras estudiantes, en el contexto de la nueva realidad social y sanitaria que vive Chile.

Invito a toda la comunidad educativa, en especial a ustedes papás a que sigamos estrechando lazos para consolidar nuestra propuesta educativa, las familias con el colegio trabajando unidos aseguran éxito en la tarea formativa, en especial en estos tiempos de crisis y de cambio.

Me queda agradecer a todos los que con su entrega profesional y humana han hecho posible este caminar y los logros alcanzados.

Nuestro compromiso es con el presente y futuro de nuestras estudiantes, sus hijas, Seguiremos empeñados en ofrecer una educación integral y de calidad, animados por el espíritu dominicano y las enseñanzas de la Beata Madre Ascensión Nicol.



Daniel Lescot Jerez
Rector

